
 

 

 

Pamplona, 28 de enero de 2014 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), Á.Arraiza (AA), L. 

Echeverría (LE) y J. Ibáñez (JI). 

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa (JA), M. Filipeli (MF), JM. Echeverría (JME), R. Araujo (RA) y 

Srta. M. Ruiz de Larramendi (MRL). 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 11 de diciembre de 2013 

en Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).  

2. Situación financiera 

AA. recuerda que en el anterior CE comentó que se preveía terminar el ejercicio 2013 con un déficit de 

alrededor de 40.000 €.  

Una vez hecho el cierre del ejercicio y finalizada la revisión por parte del gabinete económico de la 

asesoría “Hnos. Elizalde” el déficit contable es de 2.097,59 €, tras haber realizado ajustes por provisiones 

efectuadas en ejercicios anteriores.  

Sin embargo el déficit de caja, o financiero, ha sido de algo menos de 50.000 €, ya que no se ha recibido 

cantidad alguna del Gobierno de Navarra, y se han tenido mayores gastos en viajes, tanto en número como 

debido a las tarifas en aumento. 

La cuenta de crédito está dispuesta en 78.000 €, y pendientes de cobrar 24.000 del Ayuntamiento de 

Pamplona, así como 18.000 € del canon de Le Haillan y unos 3.000 € de la Federación de Uruguay. 

El Secretario manifiesta su preocupación, ya que no está nada clara la situación para el año 2014, al 

persistir la crisis general, con especial incidencia en la comunidad Navarra, y no tener garantizada la cifra 

de subvención por parte del Gobierno de Navarra, así como tampoco cifras por patrocinio por parte de La 

Caixa. 

En la alternativa más pesimista se podría cifrar el presupuesto de ingresos en 157.000 €, que cubrirían los 

gastos de administración y gestión, sin disponibilidades para Fomento de la Pelota. 

Por todo ello se hace totalmente necesario tomar medidas tendentes a reducir gastos, continuando con las 

gestiones en aras de aumentar ingresos por subvenciones y patrocinios publicitarios. 

Se producen distintas intervenciones, todas ellas coincidentes en el objetivo de eliminar algunos costes en 
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distintos capítulos de gastos, tanto corrientes (luz, teléfono, limpieza del local, etc.) como los de ayudas a 

federaciones, todo ello hasta que se la FIPV tenga nuevos ingresos.  

Se discuten alternativas para los viajes a México, así como sobre los costes de los polos de juego y sus 

posibilidades de patrocinio en mangas y pecho. 

Finalmente el CE aprueba el envío a las afiliadas de las medidas excepcionales adoptadas, tal como 

figuran en los anexos adjuntos, indicando que se trata de medidas responsables y de prudencia. 

Si en el futuro mejora la situación con la entrada de nuevos ingresos se revisarán dichas medidas. 

3. Dossier Patrocinio FIPV y Mundial 2014 

DB informa que se ha enviado un dossier de patrocinio para el Mundial 2014 a varios posibles 

patrocinadores o intermediarios, como la propia FMF, el Gobierno del Estado de México, el CSD español, 

la empresa KPMK (a través de JGA), La Caixa, C. Ezpeleta y la embajada de Francia en México. 

Hay también una acción con el fin de conseguir un patrocinador que cubra la actividad general de la FIPV 

ante empresas como por ejemplo podría ser La Caixa. 

4. Preparación Mundial 2014 

- Comienzo de las obras del Complejo: DB informa que finalmente no va a ser la empresa con la que hubo 

contactos durante la última visita, ya que la organización ha tenido que realizar un concurso y que ha sido 

otra empresa la adjudicataria. Se espera que le hayan sido entregados todos los documentos técnicos de 

planos, pero no tenemos constancia de que se hayan empezado las obras, aunque se asegura tanto desde la 

FMF como desde el propio Estado de México que no habrá problemas con los plazos de construcción. 

- Organización material: No tenemos noticias por el momento. En el viaje que realice el Pte. en marzo se 

revisarán los temas de organización, alojamiento, transporte, atención médica, antidoping, retransmisiones 

TV e Internet, etc. 

- Designación árbitros y delegados: JBD informa de la propuesta tras la reunión con el Comité de Juego: 1 

responsable, 3 delegados y 12 árbitros. Algunos miembros del Comité solicitaron aumentar el número de 

árbitros, pero la situación financiera no lo permite, a sabiendas de que los delegados también podrían 

arbitrar si fuera necesario. 

El CE aprueba la propuesta por unanimidad. 

- Inclusión Paleta Goma Femenina en Mundial 2014: Tras la propuesta positiva del CE se ha realizado 

consulta a los miembros de la JD, resultando 1 voto negativo, 1 abstención y el resto de votos positivos, 

por lo que se aprueba su inclusión que lleva a 15 el número de especialidades en juego. 

5.  Acta reunión del Comité de Juego del 25/01  

JBD informa de la propuesta del Comité de Juego respecto al tema de sustituciones por lesión, que se ha 

vuelto a cuestionar tras las incidencias ocurridas en los recientes campeonatos. 

La opinión de dicho Comité es volver a la redacción anterior, admitiendo únicamente las sustituciones por 

lesión producida por el contrario. 
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Se lee y se comenta un escrito enviado por JME analizando los pros y los contras del reglamento actual y 

del anterior. 

Surgen opiniones contrarias a la presentada por el Comité de Juego, presentando otras alternativas y 

comentando asimismo lo que sucede en otros deportes y las particularidades del nuestro. 

Finalmente se acuerda realizar una consulta a todos los miembros de la JD, presentando la propuesta del 

Comité de Juego, y otra propuesta que se comprometen a presentar conjuntamente JGA y LE, por lo que 

los miembros tendrán que adoptar una de las tres: redacción actual, redacción anterior y propuesta de los 

Presidentes de las Federaciones española y francesa. 

Se enviará el informe de JME junto con el escrito solicitando a cada miembro su opinión. 

6. Programa de formación 2014 

DB informa del curso de formación de árbitros previsto en México para personas del área del Caribe y 

Centroamérica, con el coste de estancia y manutención interno a cargo del COM. El instructor sería 

Antonio Aramendia. 

Existe también previsión de un curso de entrenadores en el entorno de la ODEPA. MF está realizando 

seguimiento sobre el tema. 

Finalmente está prevista una concentración de pelotaris como preparación a los Centroamericanos y del 

Caribe, a realizar en México, sin coste para la FIPV, a excepción del monitor, similar a la realizada el 

último año en Guatemala. 

7. Protocolo contra la violencia en el deporte de la Pelota Vasca 

La FEP ha enviado el documento firmado por ella, consistente en un Protocolo contra la violencia, la 

xenofobia y el racismo, etc., en nuestro deporte. 

AA queda en adaptarlo a las particularidades de nuestro deporte y posteriormente enviar lo al CSD 

español. 

8. Varios 

- DB desea referirse a la asociación recientemente formada en el Salvador, la Federación Salvadoreña de 

Frontón (FESAFRO), que está trabajando con mucha eficacia logrando avanzar rápidamente en todos los 

objetivos que se ha fijado: adaptación del frontón a la normativa, búsqueda de patrocinios, participación 

en competiciones internacionales, siendo un ejemplo a imitar.  

Nos solicita incluir el logo de la FIPV en el “bajo chapa” del frontón remodelado. Se acepta. 

- AA informa que ha vencido la garantía de la impresora, tras 5 años de utilización. Nos han presentado 

una alternativa de cambio de impresora que supondría abaratamiento de cada hoja impresa y otra de 

mantenimiento anual de la actual. Se acuerda el mantenimiento de la actual, dada la situación financiera. 

- JI informa sobre la evolución de la confección del nuevo modelo de guante. Ha habido conversaciones 

sobre mejoras, propuestas principalmente por el ex jugador C. Armendáriz, y se espera que tengamos un 

prototipo para el próximo CE. 
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El próximo CE queda fijado para el próximo 31 marzo a las 16:30 h en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General     El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau  


